

LA LETTRE D'INFORMATION DE MAI 2023

De la part de Dominique de la Fouchardière et de toute la délégation des VMF de la Haute-Vienne.

01 - Après 15 ans d'exil, la croix reliquaire d'Eymoutiers de retour chez elle.

Quinze après être partie de Limoges pour cause de travaux dans la collégiale Saint-Étienne, la superbe croix reliquaire d'Eymoutiers revient en pays pelaud, accompagnée de plusieurs autres objets appartenant au patrimoine de la cité.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

02 - Les vases d'un des premiers porcelainiers de Limoges donnés par ses descendants au Four des Casseaux.

La famille Vandermarcq a fait don de deux vases exceptionnels au Four des Casseaux, à Limoges, à l'endroit même où ils ont été fabriqués il y a deux siècles.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

03 - Un dimanche à Pierre-Buffière, la "petite Suisse" où souffle le vent.

Longtemps surnommée la "Suisse limousine", Pierre-Buffière est cernée par les cours d'eau. La ville natale de Dupuytren et de Lagrange a joué, à toutes les époques, un rôle historique important.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

04 - Les porteurs de la châsse, l'une des plus anciennes confréries de Limoges.

Ne pas confondre la Grande Confrérie de Saint-Martial et celle des porteurs de la châsse. Sur son histoire, on ne sait pas grand-chose. Les archives ont été égarées.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

05 - À 98 ans, une habitante de Château-Chervix, reçoit la médaille des "Justes parmi les nations".

Jacqueline Bayle est honorée pour avoir sauvé des enfants juifs pendant la seconde guerre mondiale. Cela met en lumière l'histoire peu connue du château de Montintin.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

06 - Rochechouart: prenez-en de la «Graine».

C'est au XIe siècle que s'est constitué l'agglomération de Rochechouart autour d'un prieuré bénédictin. Le château, fierté de la ville, fait de cette maison de Rochechouart l'une des plus anciennes de France.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

07 - Peyrat-le-château : Dans les pas de G. Guingouin.

La Deuxième Guerre mondiale en Limousin servira de toile de fond à la Nuit des musées à Peyrat-le-Château. Plus particulièrement le combat des résistants conduits par Georges Guingouin.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

08 - Peyrat-le-Château où les promeneurs partent en Quenouille.

L'histoire de Peyrat-le-Château, commune située dans le pays de Vassivière, remonte certainement à l'époque gallo-romaine. En ce temps-là, la cité s'appelait Patriagum. Par la suite, la ville adoptera le nom qui convient le mieux aux différentes étapes de sa construction.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

09 - Rilhac-Rancon, riche d'un vaste patrimoine naturel.

Rialus serait le fondateur de Rilhac-Rancon. Ce terme vient du gaulois rialos, qui signifie aimable ou relliacum, du gallo-romain regullus (petit roi). Bref! Sur ce territoire, la nature met tout le monde d'accord. Elle est à la fois souveraine et charmante.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

10 - Elles sont fidèles aux ostensions de Saint-Léonard-de-Noblat depuis 1953.

Depuis leur grand retour en 1953, les ostensions de Saint-Léonard-de-Noblat ont considérablement pris de l'ampleur. La fête est devenue fédératrice pour les Miaulétous.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

11 - Un air de 1930 va bientôt flotter à la gare des Bénédictins à Limoges.

Après les boiseries et la carte touristique, l'association Historail poursuit la restauration des pièces art déco qui habillaient la gare des Bénédictins dans les années 1930. Des pièces qui seront réinstallées à la gare de Limoges en fin d'année.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

12 - Après 15 ans d'exil à Limoges, la croix reliquaire d'Eymoutiers de retour chez elle.

Quinze après être partie de Limoges pour cause de travaux dans la collégiale Saint-Étienne, la superbe croix reliquaire d'Eymoutiers revient en pays pelaud, accompagnée de plusieurs autres objets appartenant au patrimoine de la cité.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

13 - Site internet dédié aux groupes de musique et chansons traditionnelles limousines.

Lire la suite... (www.musica-lemousina.net)

14 - Le mystère du crâne de «Pudens », retrouvé à la basilique Saint-Michel de Limoges.

La découverte récente d'un crâne à la basilique Saint-Michel, suscite la curiosité des historiens. L'un d'eux, Matthias Martin, a mené son enquête.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

15 - L'histoire d'une maison, refuge d'enfants juifs pendant la guerre, enfin mise en lumière en Haute-Vienne.

De juillet 1942 à février 1944, cette maison située à Poulouzat, à Condat-sur-Vienne, accueillit des enfants de 4 à 6 ans, ainsi que des jeunes filles juives chargées de les encadrer. Dévoilés le 8 mai 2023, un panneau et une plaque permettent à chacun de se souvenir.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

16 - Retour en images sur l'histoire de la place des Bancs à Limoges.

Alors que réaménagement de la place des Bancs de Limoges a été mis sur la table par les élus, nous vous offrons un voyage dans le temps et en images grâce à la photothèque de Paul Colmar.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

17 - Ces communes du Limousin qui ont changé de nom à la Révolution.

En mai 1789 s'ouvraient les États généraux, trois historiens locaux ont accepté de revenir sur les changements de nom de communes. Des changements certes éphémères mais ô combien symboliques de la volonté, ici aussi en Limousin, de faire "table rase" du passé. Explications.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

18 - Le rôle essentiel de la famille de Nexon dans l'ascension de Coco Chanel.

Coco Chanel n'aurait peut-être pas été la grande couturière que l'on connaît si une riche famille, proche de celle de Gay de Nexon, en Haute-Vienne, ne l'avait aidé dans ses jeunes années...

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

19 - Comment vivait-on en Limousin pendant la Révolution ?

Le 5 mai 1789, l'ouverture des États généraux à Versailles marquait le début de la Révolution française. Mais comment vivait-on en Limousin ? A quoi ressemblait la région ?

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

20 - "Limoges disparu", histoire illustrée des monuments détruits, de Claude Cardo aux éditions La Geste.

Claude Cardo reconstitue, les monuments détruits au XVIIIe et XIXe siècle. Son livre intitulé « Limoges disparu » est, pour les passionnés d'histoire, une merveille

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

21 - VIDÉO. Massacre d'Oradour-sur-Glane.

Plus de 200 objets collectés après le massacre du 10 juin 1944, alors que le dernier

Voir la suite... (france3-regions)

22 - Un dimanche à Pierre-Buffière, la "petite Suisse" où souffle le vent.

Longtemps surnommée la "Suisse limousine", Pierre-Buffière est cernée par les cours d'eau. La ville natale de Dupuytren et de Lagrange a joué, à toutes les époques, un rôle historique important.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

23 - Trois jardins obtiennent le label "Jardin remarquable" en Limousin.

Le Ministère de la Culture vient de labelliser trois nouveaux "jardins remarquables" en Limousin : les jardins du château de Losmonerie à Aixe-sur-Vienne.

Lire la suite... (Le Populaire du centre)

24 - Des amoureux du patrimoine.

L'association Renaissance du vieux Limoges a fêté ses 50 ans au service de la sauvegarde du patrimoine de Limoges lors d'une assemblée générale spéciale.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

25 - Une dévotion qui perdure à Aixe-sur-Vienne.

Préparées en amont depuis fort longtemps sous l'égide du comité des ostensions et des amis d'Arliquet, les ostensions d'Aixe-sur-Vienne se sont déroulées ce week-end des 20 et 21 mai au milieu de la foule.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

26 - Charles Thoumas, natif de Laurière, général érudit et fin stratège.

Décédé il y a 130 ans, Charles Thoumas, natif de Laurière, en Haute-Vienne, était aussi bon soldat qu'écrivain. De lui il ne reste que sa statue dressée sur la place de son village natal, et des écrits qui font toujours référence.

<u>Lire la suite...</u> (Le Populaire du centre)

27 - VIDÉO. Tina Turner : le plat en porcelaine du Limousin que Jean-Joseph Sanfourche voulait lui offrir

C'est l'histoire d'un cadeau qui ne sera jamais envoyé : Jean-Joseph Sanfourche connaissait la reine internationale du rock and roll, qui vient de quitter la scène à l'âge de 83 ans. La star aimait en effet le travail de l'artiste. Nous avons retrouvé l'archive où il nous présente ce plat.

Voir la suite... (france3-regions)

28 - Vidéo. Météorite de Rochechouart : l'astroblème fait peau neuve.

Le site de Rochechouart-Chassenon fait peau-neuve et s'ouvre au public avec des balades contées, l'occasion de montrer au public ce patrimoine. Un site unique en France qui fête cette année ces quinze ans d'existence.

Voir la suite... (france3-regions)

RETROUVER TOUTES NOS LETTRES D'INFORMATION











